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新快报讯 记者聂青报道
由毛晓彤、杨玏主演，黎志执导，

定于跨年夜上映的电影《以年为

单位的恋爱》(曾用名《一年之

痒》)近日发布“难逃一痒”版预告

及海报。影片中，毛晓彤、杨玏

在热恋一年后开始面对情侣之

间冷酷的现实难题，床头再现

“情侣能不能看对方手机”的吵

架场面，引发网友沉浸式扎心共

情“太真实了”！

《一年之痒》更名为《以年为

单位的恋爱》后发布新的预告，

于跨年夜相识、已经热恋一年的

陆鹿珊（毛晓彤饰）与江宇（杨玏

饰）陷入感情危机，好友崔喜（孙

千饰）的灵魂拷问让激情不再的

陆鹿珊开始反思这段感情：当分

享欲消失、共处时间不断被挤

压，甚至出现另一个TA，我们应

该如何面对？相爱不易，相守更

难，影片力求关掉爱情滤镜，直

面恋爱现实难题。

预告中，毛晓彤杨玏悲伤对

峙，在生活的狼藉里无奈发问：

“这样的日子到底什么时候是个

头？”历历在目的是一年前热恋

的激情与浪漫，而现在却只有滑

下脸颊的泪水，时光赋予的物是

人非感，让这一切都显得更加扣

人心弦。

成年人的爱情里没有童话，

电影《以年为单位的恋爱》跳出

梦幻的想象，将爱情还给生活本

身。影片生动诠释了青年男女的

真实恋爱历程，当火热的爱情遇

到冷酷的现实，如何以年为单位，

以你为主语，延长爱情的保质期，

成为都市情侣的恋爱难题。

新快报讯 记者聂青报道
战争史诗巨制《长津湖》将于 11

月 19 日在美国、加拿大上映，

12 月 2 日在澳大利亚上映。目

前影片国内票房已突破 56 亿

元 ，观 影 人 次 超 1 亿 ，已 成 为

2021 年全球票房冠军，暂列中

国影史票房榜第二名。继在 11

月 11 日登陆中国香港、中国澳

门以及新加坡院线后，《长津

湖》也终于在北美、澳大利亚定

档，网友对此表示：“《长津湖》

这么优秀的电影，值得让全世

界看到！”

《长津湖》不仅在 2021 年的

中国电影市场创下了优异的票

房成绩，还在全社会引发了强烈

而持久的“长津湖效应”。突破

中国电影工业化的制作水准、三

大顶尖导演的强强联手、迅速创

下的破纪录票房成绩，也引发了

外媒争相报道这部“爆款”电影，

《福布斯》杂志、《好莱坞报道》等

均予以关注。

新快报讯 记者梁燕芬报道
古装玄幻剧《流光引》近日杀青，

剧中张翰和祝绪丹一路打怪升

级，最终收获爱情。据悉，这部剧

也是张翰时隔多年再演古装戏。

《流光引》根据畅销网络小

说改编，讲述的是相府庶女韩紫

晴在阴差阳错下与天阙战神君

北月有了交集，被卷入异族林立

的纷争中。为了揭开一个个谜

团，韩紫晴与君北月一同踏上历

险之路。最终，韩紫晴解开了身

世之谜，与君北月的爱情也有了

结果。男女主的共同成长、霸气

甜宠的爱情、对正义的捍卫以及

真挚的家国情怀，共同组成该剧

主要看点。

张翰出道以来主演的古装

剧只有《少年四大名捕》《山海经

之赤影传说》等为数不多的作

品。此番他在《流光引》中出演

君北月，其霸气深情人设与张翰

以往的荧屏“霸总专业户”的形

象高度契合。张翰表示，希望对

得起大家对这部作品的期待和

喜爱，更希望通过自己的努力与

大家一同造就“经典”。

而曾在《三生三世十里桃

花》《倚天屠龙记》《遇龙》等古装

戏中有过不俗表现的祝绪丹，在

该剧中饰演韩紫晴。与过往角

色迥然不同，韩紫晴表面柔弱善

良，内心却蕴含着极大的能量，

是一个敢爱敢恨、聪明洒脱的女

孩，与当今女性价值观不谋而

合。祝绪丹说，自己将竭尽全力

塑造出那个飒爽的韩紫晴。

陶身体剧场由陶冶、段妮、王好创立于2008年，

作为一个全职现代舞团，陶身体剧场是目前国际舞

台上备受瞩目、最具当代性的中国舞团之一。

陶身体剧场自成立以来席卷了四十多个国家，

曾在美国、英国、德国、奥地利、法国、加拿大、瑞士

等不同国家巡演，演出了一百余个国际艺术节。

因为成立初期就接连不断地有海外演出，数量

远超于国内巡演，舞团曾被认为是“墙内开花墙外

香”。不过，十几年过去了，陶冶认为舞团在经营到

第十年的时候，已经有越来越多的人关注并支持，

以前比较不自信的状态早已被稀释掉了。日前在

广州接受采访时，陶冶也表示：“艺术是连接人的，

观众越来越能看见我们了。”

现代舞不小众，
但需要有更多的现场演出和交流

除了新作《11》，陶身体剧场今年还发起了公共

艺术项目“无限行走”。9月底，一次颠覆性的秀场

中，舞团舞者、嘉宾阿朵等所展示的千姿百态、身心

释放的行走方式，引发了大众的积极探讨与模仿，

掀起了一阵火热的“阿朵分朵模仿大赛”，火爆的短

视频竟产生了6亿多的点播量。

一直以来，现代舞在大部分观众眼中是小众的、

高冷的。此次如此积极地和网友互动，出乎大家的

意料。对此，陶冶却表示，这种“模仿效应”是自己所

期待的。“艺术需要不断地去新生，需要创作者和观

众一起不断成长。所以我们会开始不断地去启发大

家，用自己不同的感官去看待这个世界。”在他看来，

这就是舞蹈在这个时代对于人的生活最重要的一个

作用。“因为‘人人皆可舞’，也是这次发起‘无限行

走’公共艺术的理念，希望有更多人参与进来，唤起

自己的身体。我觉得舞蹈本身就是跨界的艺术，因

为它是人的一种运动，所有的艺术都是连接人的，音

乐、美术、电影也好，其实都是要人身体力行去参与

的。”这些理念在新作《11》中也有所体现，陶冶表示：

“其实在《11》的舞段里面，我想说的这些东西都隐藏

进去了，需要观众像打开盲盒一样自己去发现。”

陶冶一直不认为自己的作品有太高的欣赏门

槛。2018年，陶冶在接受采访时就曾表示，如今的

观众对现代舞的接受度越来越高，理解抽象艺术的

态度也越来越好。他深深地觉得其实努力是可以

被人看见的，至少可以被这个世界看见。去年带着

《10》来广州时，他曾说现代舞最重要的精神核心就

是“现在舞”：“此刻你的舞蹈是一个行动，如何去动

并产生思辨，是可以有很多探讨的。我并不认为它

小众，这几年，我发现有好多年轻人进到剧院看演

出，与我们进行交流。他们看我们的舞蹈是很亲近

的，形容我们的舞蹈叫‘圆圈舞’或‘圆规舞’，觉得

我们的身体圆滚滚的，好灵活，很好玩。”

至于所谓“破壁”和“出圈”，陶冶认为还是要有

更多的现场演出和交流，因为“现代舞它不是属于

某一个地域的舞蹈，而是属于每一个个体的舞蹈。

通过现场的舞蹈表达，唤起观众的情感和认知，这

些是没有屏障的”。

现代舞是“乞丐职业”，需要足够的热爱
陶冶早年有一句话令人印象深刻，他说：现代

舞在全世界都是乞丐的职业。不仅在国内运营困

难，包括美国与欧洲的一些舞团其实运营都很困

难。因为现代舞更多地是要表达自我，所以并不被

资本市场追逐。国外的独立舞团虽然有艺术基金

等资助，但同时竞争也很激烈，比如光斯德哥尔摩

这一个城市就有接近200个-400个大小不等的现

代舞团，而柏林、巴黎这类主流欧洲城市的数据就

更惊人。为此，舞团的生存常常处于僧多粥少的局

面。相对而言，中国的现代舞团数目还比较少，有

很大的发展潜力，但这一过程仍然困难重重，令人

“很没有安全感”。

陶身体剧场算是国内颇有名气的舞团，但如何

维持舞团收支平衡仍是一个不小的难题。陶冶在

2018年的一次采访中就透露，陶身体剧场也曾经历

“运营危机”，以往的很多时候只能通过国外艺术节

邀约的演出费维系运营成本。但因为国外演出计

划是提前一两年开始策划，所以陶身体剧场生存依

靠的“演出费”需要经历一个漫长的周转期，在这个

周期里，由于各国艺术节付款流程不同，外币再转

换成人民币也需要时间，所以稍不谨慎控制，就有

可能造成入不敷出的局面。虽然他们的工资没有

被拖欠过，但仍然没有什么安全感。

陶冶认为，现代舞最难的是要足够热爱。对于

挑选舞团舞者的要求，陶冶首先强调的是“要爱”，

因为陶身体剧场每一天的训练安排都非常充实也

非常艰苦，加上并没有丰厚的回报，如果没有纯粹

的热爱，很难坚守。“我们曾有一个舞者说，要检视

自己是否真爱舞蹈，就得来陶身体剧场才能知道。”

陶冶说。

现代舞新作
关掉爱情滤镜，直面恋爱现实难题
《以年为单位的恋爱》定于跨年夜上映

《长津湖》将登陆北美院线

张翰祝绪丹《流光引》升级打怪

陶冶：

艺术是连接人的，
观众越来越能看见我们

它能火出圈吗？
接连登陆广州，


